

Le conseil d'établissement s'est réuni 6 fois au cours de l'année 2017-2018.

Composition du conseil d'établissement

Marc-André Bastien, directeur	Nathalie-Ann Pelchat parent et présidente
Isabelle Perrier enseignante	Louise Leroux, parent et vice-présidente
Julie Landry, enseignante et secrétaire	Christian Allaire, parent
Maxime Cormier, enseignante	Rafik Bourennani, parent
Camille Goulet, personnel de soutien	Mario Geoffrey, membre de la communauté
Élisabeth Jolin, étudiante	Germain Fournier, membre de la communauté
Maxime-Alexandre Fournier, étudiant	

PORTRAIT DE L'ÉCOLE

- 180 ÉLÈVES
- 12 groupes

COMPOSITION DE L'ÉQUIPE-ÉCOLE

- Membres du personnel
 - 18 Enseignants
 - 3 Professionnelles
 - 7 Soutiens
 - 1 Stagiaire

• Valeurs de l'école

- * **Respect**
- * **Engagement**
- * **Fierté**

- Caractéristiques de l'école
SECONDAIRE 1 À 5
CHEMINEMENT PARTICU-
LIER CONTINU
PARI (INDIVIDUALISÉ)
PARCOURS À L'EMPLOI
(FMS ET FPT)

SPORTS PARASCOLAIRES:

BADMINTON
VOLLEYBALL
BASKET BALL
HOCKEY COSSOM
SOCCER



Marc-André Bastien

MOT DE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Une autre année se termine, cette dernière aura été très marquante pour moi, car l'année 2017-2018 aura couronné la fin de mon mandat en tant que présidente.

Je suis vraiment fier de pouvoir dire que j'ai contribué et surtout que j'ai été témoin de projets valorisants qui ont su faire grandir les élèves, entre autres, le projet de la Cabane à soupe qui a remporté un prix régional du Défi OSEntreprendre. Le Fonds des partenaires qui a pu redonner aux élèves en leur offrant de belles visites de leurs entreprises et ainsi faire connaître les différents métiers possibles à Senneterre pour souhaiter y recruter dans quelques années, quelle belle idée. Le Fonds des partenaires a même permis de remettre pour une première édition lors du gala des méritas de juin, une bourse visant à souligner la continuité des études à un élève inscrit dans un DÉP ou une technique au cégep pouvant revenir travailler dans son patelin. M. Cédric Chantal, élève du 5^e secondaire qui a mis sur pied un tournoi de Deck hockey afin de remettre des sous au bal des finissants, je souhaite longue vie à cette initiative. Les élèves de Mundo V qui se sont envolées pour l'Équateur pour un séjour de 14 jours afin de vivre une expérience de coopération internationale.

Des changements ont été apportés à la formule de rencontre de parents afin de gagner en présence pour le bien de tous. Beaucoup de travail réalisé, mais aussi beaucoup à faire pour bien structurer le Plan d'engagement vers la réussite (PEVR), un plan qui sera défini avec des valeurs, des objectifs et des moyens pour soutenir nos élèves à l'atteinte de leur réussite.

Je souhaite bon succès à tous ceux qui choisiront de relever le défi de s'impliquer pour la réussite de nos élèves, c'est tellement une implication des plus gratifiante et j'encourage tout le monde à y m'être du sien pour rendre l'environnement de La Concorde, un endroit où il fait bon étudier ☺

Ce sera avec plaisir que nous vous accueillerons à l'assemblée générale annuelle du conseil d'établissement le 20 septembre prochain.

Nathalie-Ann Pelchat
Présidente du conseil d'établissement

MOT DE LA DIRECTION

L'école secondaire La Concorde, dans sa poursuite de la réussite du plus grand nombre d'élèves possible, est fière des accomplissements et des succès obtenus cette année. Nous avons expérimenté différentes approches pédagogiques afin d'aider nos élèves de 1^{re} et de 2^e secondaire en difficulté d'apprentissage, plus particulièrement en lecture et en mathématique. Nous mettons également en place de la récupération intensive et ciblée dans certaines disciplines et à certains moments clés de l'année afin de soutenir la réussite des élèves. L'évaluation de ces différentes mesures de soutien est grandement positive et nous sommes heureux de la progression et des résultats obtenus par l'ensemble de nos élèves cette année.

L'année 2017-2018 a aussi été marquée par la mobilisation de la communauté de Senneterre envers son école secondaire. Nous sommes choqués du soutien que la population nous a donné lors des différents projets présentés par nos élèves ainsi que pour les levées de fonds nécessaires aux activités sportives et culturelles.

Le fond des partenaires, initié l'an dernier, a permis de ramasser près de 40 000\$ en deux ans. Ce programme a permis aussi à des élèves de participer à des visites des entreprises de Senneterre et ainsi découvrir les nombreux métiers disponibles chez-nous.

C'est donc dans cette belle collaboration que l'année se termine. Merci à vous tous, membre du personnel, parents et membre de la communauté pour votre support et votre engagement envers la réussite des élèves de La Concorde.

Marc-André Bastien
Directeur

RÉALISATIONS MARQUANTES

L'année 2017-2018 fut une année chargée dont voici en rafale les principales réalisations :

- ◆ La Cabane à soupe, projet du groupe FMS et FPT (prix Millénium « Persévérance scolaire », lauréat régional Défi OSEntreprendre);
- ◆ Les pièces de théâtre présentées par nos élèves ;
- ◆ Fond des partenaires: visites dans les entreprises de Senneterre;
- ◆ Cocottes actives, projet pour permettre aux filles de se mettre en forme;
- ◆ Mundo : voyage de le 5e cohorte et début de la 6e;
- ◆ Belles performances des athlètes des équipes de l'Express avec une bannière en badminton juvénile féminin ainsi que la 5e position de Justin Bourdage à la finale provinciale toujours en badminton;
- ◆ Activité GPS des 4e secondaire dans les rues de Senneterre.



IMPLICATION ET COLLABORATION DES PARENTS

Les parents s'investissent dans l'organisation du bal de finissants afin d'accompagner leurs enfants dans cette étape finale de leur passage au secondaire. Nous sommes également choyés de la participation des parents dans les différentes campagnes de financement, en particulier lors des évènements de la Fiesta, vins et fromages, souper spaghetti, etc., où les parents fournissent temps et desserts.

RÉALISATIONS EN IMAGES



CONVENTION DE GESTION ET DE RÉUSSITE ÉDUCATIVE

BUT 1 : AUGMENTATION DE LA DIPLOMATION ET DE LA QUALIFICATION

Mise en place de mesures de soutien intensives en préparation aux examens d'histoire de 4e secondaire.

Création de projets multidisciplinaires en anglais.

Le taux de réussite à l'examen d'histoire est passé de 60% à 88% en 4 ans et celui de l'anglais 5e secondaire de 56% à 100% en 3 ans.

BUT 2 : L'AMÉLIORATION DE LA LANGUE FRANÇAISE

Favoriser le français au niveau de la grille-matière et valoriser la lecture par différents projets

Suivi de tous les élèves du premier cycle en lecture à l'aide d'outils diagnostiques afin de nous permettre d'évaluer l'impact des mesures d'aide instaurées en classe pour cette compétence.

Le pourcentage d'élève en échec en lecture diminue pour se situer maintenant dans les élèves à risque.

BUT 3 : L'AMÉLIORATION DE LA PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE ET DE LA RÉUSSITE SCOLAIRE CHEZ CERTAINS GROUPES CIBLES

Accompagnement des élèves à risque en lecture et en mathématique, par la mise en place d'un comité réussite et par l'actualisation d'un modèle d'intervention à trois niveaux.

BUT 4 : L'AMÉLIORATION D'UN ENVIRONNEMENT SAIN ET SÉCURITAIRE

La version finale de notre politique pour contrer la violence et l'intimidation est terminée et est disponible en ligne via le site de la CSOB.

Des activités de prévention en lien avec la cyberintimidation, les saines relations de couple ainsi que sur la loi sur les jeunes contrevenants ont été présentées aux élèves par nos différents partenaires.

L'engagement et l'attachement au milieu des élèves est passé de 50% à 61% en 5 ans.

BUT 5 : L'AUGMENTATION DU NOMBRE D'ÉLÈVES DE MOINS DE 20 ANS EN FORMATION PROFESSIONNELLE

En collaboration avec le fond des partenaires, les élèves ont pu visiter les entreprises de Senneterre et ainsi prendre connaissance des différents métiers disponibles dans leur localité.

7 élèves dont 1 du programme PARI sont inscrits à un programme en formation professionnelle l'an prochain.

ÉCOLE / COMMUNAUTÉ

Le « Fonds des partenaires », initié par deux hommes d'affaires de Senneterre, a permis d'amasser, auprès des entreprises du milieu, des fonds pour soutenir les activités parascolaires de l'école. Ils ont réuni environ 40 000\$ jusqu'à présent. L'objectif est que la communauté d'affaires contribue annuellement à ce fonds.

Nous tenons à remercier Mario Geoffrey et Germain Fournier pour leur implication et leur soutien à l'école La Concorde.

Desjardins remet également 3000\$ annuellement pour une durée de 5 ans aux équipes sportives « L'Express » de l'école.

Merci à Desjardins pour leur engagement auprès de nos athlètes.

ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES

Les principaux investissements ont été faits dans les services aux élèves.

Investissements particuliers

- **En enseignante-ressource afin d'accompagner les élèves dans leur passage primaire-secondaire et dans la mise en place de périodes intensives de récupération.**
- **Des ajouts d'heures en éducation spécialisée et en orthopédagogie ont été faits afin de soutenir les élèves à risque, principalement en lecture et en mathématique.**

Activités de financement

- **Les élèves qui participent au voyage en Europe ont organisé des soupers spaghetti toute l'année.**
- **Le groupe Mundo a organisé un bazar et la soirée «Fiest'Star». Ces deux événements ont connu un vif succès.**

PRIORITÉS 2018-2019

- ♦ Poursuite des journées de concertation pour le personnel afin d'améliorer la réussite de nos élèves.
- ♦ Mise en place d'une période d'EDL (Étude, Devoir, Leçon) afin de soutenir nos élèves dans leurs devoirs et leurs études.
- ♦ Poursuite des actions inscrites dans la convention de gestion, principalement en lecture et en mathématiques.
- ♦ Mise en place du plan d'engagement vers la réussite, en lien avec les nouvelles orientations du Ministère de l'Éducation.